

Título:

La vivienda colectiva institucional para ancianos en Brasil: inflexiones y reflexiones.

Autores:

Emmanuel Sá Resende Pedroso;
Ana Maria Gadelha Albano Amora;
Bárbara Thomáz Lins do Nascimento.

Resumen:

Según con la Ordenanza nº 73 del Departamento de Políticas de Bienestar Social y la RDC Nº 283 de la Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria (ANVISA), las Instituciones de Larga Estadía para Ancianos (ILEAs) son una de las modalidades de vivienda para personas mayores – independientes, semi-dependientes y dependientes – que viven en Brasil. Antes conocidos como lugares para ancianos, las ILEAs están directamente relacionadas con el contexto socio-cultural y las demandas de las personas mayores que necesitan de cuidados especiales. Por lo tanto, el contexto histórico de este tipo de institución – que en Brasil tenía, en principio, los establecimientos importantes como la Casa de Discapacitados y el St. Louis Asilo, inaugurados en la ciudad de Río de Janeiro, respectivamente, en los últimos siglos XVIII y XIX – a veces se ha mezclado con el hospital, sobre todo por la necesidad de cuidados de enfermería. La institucionalización es una práctica la cual ni siempre hay la aprobación de la persona mayor y por eso despiertan dudas principalmente sobre el mantenimiento de la autonomía y la independencia de los ancianos. El objetivo principal de este trabajo es analizar, a través de algunos puntos y consideraciones, los desafíos de la institucionalización de las personas mayores. Por el método de documentación indirecta, con apoyo de una literatura especializada, el trabajo desarrolla algunas discusiones sobre la posibilidad de entender la ILEA como una institución total; su relación con el panóptico; su carácter "marginal" relacionado con la proximidad histórica con el hospital y con el hospicio; su identidad y su importancia simbólica adelante de los ancianos, de la sociedad y de la comprensión de su valor cultural. Una vez tratados los puntos propuestos, son presentadas las consideraciones finales donde está evidenciada la necesidad de preservar la memoria de las instituciones de cuidados especiales a las personas mayores en Brasil – tanto de su construcción mientras patrimonio como el valor que se le ha atribuido – con la finalidad de que los aspectos importantes sean considerados y que los posibles equívocos del pasado sean evitados en la actualidad.

Palabras clave: Ancianos; Institución de Larga Estadía para Ancianos; Memoria.